
Ata da Sessão da 2ª Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão da Universidade 1 

Federal do Paraná, realizada em 18 de agosto de 2008. 2 

Aos dezoito dias do mês de agosto do ano dois mil e oito, às quatorze horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se a Segunda Câmara do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão, sob a 4 

presidência do Conselheiro Dimas Agostinho da Silva. Presentes os Conselheiros Titulares 5 

Marco Aurélio Visintin, Emerson Rolkouski, Antonio Waldir Cunha da Silva, Lúcia Helena 6 

Alencastro e Sonia Regina Sperandio Boz. Presentes também os Conselheiros Suplentes David 7 

José Celinski e Heraldo Maciel França Madeira. Também presente a Pró-Reitora de Graduação, 8 

Professora Rosana de Albuquerque Sá Brito. Justificaram suas ausências os Conselheiros Milton 9 

Carlos Mariotti e Rodrigo Arantes Reis. Havendo quorum, o Presidente declarou aberta a sessão, 10 

colocando em análise e votação a ata da reunião realizada no dia 16 de junho do corrente, a qual 11 

foi aprovada por unanimidade. Ato contínuo, o Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva, 12 

pediu a retirada de pauta do item 11 e o Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira pediu a 13 

retirada de pauta do item 13. O Conselheiro Emerson Rolkouski pede inversão de pauta do item 14 

19 para o início da sessão, considerando a disponibilidade do Professor Volmir Eugênio 15 

Wilhelm, Coordenador do Curso de Engenharia de Produção para eventuais esclarecimentos. 16 

Alterações aceitas. Encerrados os informes, deu-se início à Ordem do Dia: 01) Processo nº 17 

034923/2007-71 – Revalidação de diploma de Doutorado em História de João Henrique 18 

Bonametti. O Conselheiro relator David José Celinski fez a leitura do seu parecer desfavorável 19 

ao pedido. Em votação, o seu parecer foi aprovado por unanimidade. 02) Processo nº 20 

047731/2007-25 – Revalidação de diploma de Doutorado em Entomologia de Eduardo 21 

Andrade Botelho de Almeida. Tendo em vista a ausência justificada do relator, a leitura do 22 

parecer, favorável ao pedido, foi feita pela Conselheira Lúcia Helena Alencastro. Em votação, o 23 

parecer teve aprovação por unanimidade. 03) Processo nº 017996/2008-80 – Pedido de Juliano 24 

Castellano Lemos de reconsideração do indeferimento de terceiro trancamento de curso. 25 

Retirado de pauta pela ausência do relator, Conselheiro Milton Carlos Mariotti. 04) Processo nº 26 

046669/2007-54 – Proposta de criação do Instituto de Engenharia de Produção do Setor de 27 

Tecnologia. O Conselheiro Emerson Rolkouski fez a leitura do histórico do processo. O 28 

Coordenador do Curso de Engenharia de Produção, Professor Volmir Eugênio Wilhelm, fez 29 

vários esclarecimentos sobre o assunto e declarou ainda não possuírem o número suficiente de 30 

professores necessários para a criação do Instituto. Após longa discussão, o Presidente sugeriu 31 

que o processo fosse retirado de pauta para apreciação pelo Conselho Setorial do Setor de 32 

Tecnologia. Sugestão aceita por todos. O Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva solicitou 33 

que o processo referente ao item 06 da pauta, Criação do Departamento de Engenharia de 34 

Bioprocessos e Biotecnologia do Departamento de Engenharia Química, por tratar-se de assunto 35 

análogo, fosse também retirado de pauta e analisado em bloco com o item 4. Aceito. 05) 36 

Processo nº 020722/2008-78 – Proposta de resolução sobre Programas de Residência 37 

Especial Médica do Setor de Ciências da Saúde. O Conselheiro Emerson Rolkouski fez a 38 

leitura do parecer pela aprovação da proposta de resolução que, em votação, foi aprovado por 39 

unanimidade. 06) Processo nº 009038/2008-35 – Proposta de alteração do art. 1º da 40 

Resolução nº 40/06-CEPE do Curso de Engenharia Civil. A Conselheira relatora Lúcia 41 

Helena Alencastro emitiu parecer contrário a solicitação de alteração do art. 1º da Resolução 42 

nº40/60-CEPE. Por tratar-se de assunto de interesse de todas as coordenações de cursos, surgiu a 43 

sugestão de que o processo fosse encaminhado ao Fórum de Coordenadores dos Cursos de 44 

Graduação. A Pró-Reitora de Graduação esclareceu que o assunto já havia sido vários vezes 45 

debatido junto às coordenações de curso. Após breve discussão, o Presidente colocou em votação 46 



para que a Câmara optasse entre votar o parecer apresentado pela relatora ou baixasse o processo 47 

em diligência. Por maioria de votos (4x2) a Câmara aprovou o parecer da relatora. Em seguida, 48 

por maioria de votos (5x1) a Câmara decidiu que não seria necessário o encaminhamento do 49 

assunto ao Fórum de Coordenadores dos Cursos de Graduação. O Conselheiro Emerson 50 

Rolkouski solicitou o seguinte registro de voto: “Justifico o voto contrário, por acreditar que, 51 

embora endereçada pela Coordenação de um único curso, tal solicitação reflete a ansiedade de 52 

vários Setores da Universidade, sobretudo o Setor de Exatas, o qual represento, e, portanto 53 

caberia, antes da negativa pelo CEPE, a diligência ao Fórum de Coordenadores. É relevante 54 

ressaltar que uma análise aligeirada da fórmula apresentada percebe-se que há um avanço no 55 

que diz respeito à incentivar a diminuição do fator de retenção dos cursos de graduação da 56 

Universidade Federal do Paraná, o que penso ser sempre desejável”. 07) Processo nº 57 

010912/2008-87 – Transferência independente de vaga para o Curso de Administração de 58 

Rodilso de Moraes. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis exarou parecer favorável ao pedido do 59 

interessado. Em votação, o parecer foi indeferido por unanimidade de votos, ficando designado 60 

pelo Presidente o Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva para lavrar o voto majoritário. 08) 61 

Processo nº 069797/2005-05 – Pedido de Ana Aparecida Franco Simon de reconsideração 62 

do indeferimento da revalidação de diploma de Mestrado em Educação. O Conselheiro 63 

Emerson Rolkouski exarou parecer contrário ao pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por 64 

unanimidade. 09) Processo nº 021240/2008-35 – Pedido de transferência independente de 65 

vaga de Carlos Eduardo Nadolny. O relator, Conselheiro Heraldo Maciel França Madeira, 66 

exarou parecer desfavorável ao pedido. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 67 

10) Processo nº 028743/2008-31 – Pedido de Paulo Marcos Mottos Barnabé de 68 

reconsideração do indeferimento de revisão de resultado de concurso público para o 69 

magistério superior. Retirado de pauta por ter sido baixado diligência, a pedido do relator, 70 

Conselheiro Rodrigo Arantes Reis. 11) Processo nº 041604/2005-25 – Pedido de André Pletz 71 

Orellana de reconsideração do indeferimento de revalidação de diploma de Odontologia. O 72 

Conselheiro Milton Carlos Mariotti exarou parecer favorável à revalidação, desde que o 73 

interessado cursasse as disciplinas determinadas pelo Colegiado do Curso. Em votação o parecer 74 

foi aprovado por unanimidade. 12) Processo nº 037579/2007-72 – Recurso contra decisão de 75 

jubilamento de Márcia Pereira Ortelan Caiut. O Conselheiro Rodrigo Arantes Reis exarou 76 

parecer favorável ao pedido da aluna. Em votação o parecer foi indeferido por maioria de votos 77 

(4x2), sendo designado pela presidência o Conselheiro Antonio Waldir Cunha da Silva para 78 

fazer o relato do voto majoritário. 13) Processo nº 019641/2008-25 – Curso de Especialização 79 

em Gestão em Defesa Agropecuária: Ênfase Defesa Vegetal do Departamento de Solos e 80 

Engenharia Agrícola. O relator, Conselheiro David José Celinski exarou parecer favorável a 81 

criação do Curso de Especialização. Em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. 14) 82 

Processo nº 038607/2007-79 – Recurso de Deoclécio Aires Barbosa contra decisão de 83 

jubilamento e indeferimento de equivalência de disciplinas. Retirado de pauta a pedido do 84 

Conselheiro Milton Carlos Mariotti. 15) Processo nº 024085/2008-17 – Afastamento do País 85 

de Oscar da Costa Gouveia Filho. O Conselheiro Dimas Agostinho da Silva exarou parecer 86 

favorável que, em votação, foi aprovado por unanimidade. 16) Processo nº 026191/2008-27 – 87 

Reintegração ao Curso de Mestrado em Botânica de Giovanna dos Santos. O Conselheiro 88 

Marco Aurélio Visintin exarou parecer pelo indeferimento do pedido. Em votação, o parecer foi 89 

aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta e nada mais havendo a tratar, o Presidente 90 

agradeceu a presença de todos, declarando encerrada a sessão da qual eu, Maria Lucinda dos 91 

Santos, secretária “ad hoc”, lavrei a presente ata. 92 


